

México entrará en desaceleración en 2012 (El Financiero 29/11/11)

México entrará en desaceleración en 2012 (El Financiero 29/11/11) Ivette Saldaña Martes, 29 de noviembre de 2011

Crece menos de 4% en los próximos 2 años. Problema fiscal de EU y crisis de deuda en la zona euro, riesgos. Alertan sobre la inestabilidad de los mercados financieros. - MÉXICO NO VERÁ CRECIMIENTOS DE 4% El crecimiento económico de 4 por ciento en 2011 en México no se volverá a ver ni en 2012 ni en 2013, cuando el avance será de 3.3 y 3.6 por ciento, respectivamente. Sin embargo, México tendrá un incremento mayor al promedio de los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), de 1.9 por ciento en 2011, de 1.6 en 2012, y de 2.3 en 2013. En su informe sobre perspectivas económicas, la OCDE advierte que la zona euro parece haber entrado en una recesión y su economía prácticamente se estancará en 2012 por problemas de deuda. Y en caso de que se complique la situación podría haber consecuencias "devastadoras" para todos los países. Otra de las preocupaciones que pesan sobre la economía mundial es la problemática fiscal de Estados Unidos. En la publicación de su Panorama Económico, la OCDE explica que en México el crecimiento estará ligado a lo que ocurra en el comercio internacional con Estados Unidos y su producción industrial, aunque también dependerá de aspectos fundamentales como la estabilidad macroeconómica. Se prevé que en 2012 en México haya una desaceleración, aunque a mediados de ese año se registrará una ligera tendencia al alza, y las exportaciones y la actividad económica subirán de nuevo en 2013, para alcanzar el 3.6 por ciento, aunque seguiremos por debajo del aumento del PIB del 2012, exponen los economistas de la OCDE en el documento. Pero advierten que en todo momento estará presente la incertidumbre ligada a la salud económica mundial y la estabilidad de los mercados financieros. "La crisis en la zona euro sigue siendo el principal riesgo para la economía mundial. La insostenibilidad de la deuda soberana es cada vez más generalizada. Si no se aborda el reciente contagio a los países, se cree que las finanzas públicas relativamente sólidas podrían escalar la ruptura económica de forma masiva." En ese entorno, aseguran, "las presiones sobre el financiamiento bancario y los balances aumentan el riesgo de una restricción crediticia".

Proyecciones Para México estiman un incremento del consumo privado de 4.3 por ciento en 2011, de 3.1 en 2012, y de 3.5 en 2013. A su vez, el desempleo tendrá una tendencia a la baja, ya que la tasa disminuirá de 5.3 a 4.9 y terminará en 4.5 por ciento. Sin embargo, el déficit de cuenta pública subirá de 0.5 a 0.8 de 2011 a 2012, y en 2013 estará en 1.3 por ciento. La inflación prácticamente se mantendrá en 3.4 en 2011 y 2013, y en 2012 subirá a 3.5 por ciento. En 2012 Estados Unidos tendrá un crecimiento de 2 por ciento; subirá a 2.5 en 2013, y para 2011 se espera una expansión de 1.7 por ciento. La zona euro sólo crecerá 1.6 por ciento en el presente año, para tener una caída en 2012, ya que únicamente avanzará 0.2 por ciento y repuntará a 1.4 por ciento en 2013. El PIB de Japón se incrementará 2 y 1.6 por ciento en 2012 y 2013, respectivamente, y en 2011 terminará con una contracción de 0.3 por ciento debido al impacto del terremoto y el tsunami. China, después de bajar su crecimiento de 9.3 a 8.5 por ciento de 2011 a 2012, lo aumentará a 9.5 en 2013. Los economistas afirman que con el escenario base de actividad débil se debería dar lugar a una política monetaria fuerte y expansiva, y los bancos tendrían proporcionar liquidez para calmar las tensiones en los mercados financieros. Pero la falta de medidas efectivas "podría dar lugar a una alternativa, un escenario pesimista donde la perspectiva llega a ser mucho más sombría", hecho que podría empeorarse si se agrava la situación en la zona euro y en Estados Unidos.